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ANNÉE 2014, JUIN, NO 22 

HORAIRE D’OUVERTURE DURANT LA PÉRIODE  
ESTIVALE 

 Lundi : 8h30 à 16h30 

 Mardi : Fermé 

 Mercredi : 8h30 à 16h30 

 Jeudi : 8h30 à 16h30 

 Vendredi : 8h30 à 16h30 

Le bureau municipal et le bureau de poste demeureront ouverts tout l’été.  

 L’inspecteur en bâtiment et environnement sera présent tous les vendredis, mais absent le 

10 - 18 juillet 2014. 
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Nous avons reçu trois candidatures au poste #2 comme conseiller mu-

nicipal ( Dave Lessard, Jean-Guy Lapierre et Nancy Walsh).  

Nous serons en élection le dimanche 6 juillet 2014 de 10h à 20h à  

l’École Ste-Cécile 4570, rue Principale, le vote par anticipation aura lieu 

le dimanche 29 juin de 12h à 20h au 4557, rue Principale.  

Vous aurez un avis par la poste dans les prochains jours Êtes-vous ins-

crit sur la liste électorale municipale?. Si vous constatez que votre nom 

n’est pas inscrit, vous devrez vous présenter en commission 

de révision. 

Nous tenons à remercier Martin Boulanger pour son excel-

lent travail comme conseiller au poste # 2.  

2014 

ÉLECTION MUNICIPALE DU 6 JUILLET 2014 
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RECHERCHE UN MEMBRE DU CCU 

Le Comité consultatif d’urbanisme (CCU) est un organisme qui recommande et 

donne son avis afin que le conseil municipal puisse prendre une décision éclai-

rée concernant les demandes d’urbanisme et d’aménagement du territoire 

(dérogation mineure). Nous sommes à la recherche d’une personne intéressée 

à faire partie du comité qui est constitué d’au moins un membre du conseil et 

de résidents. Bien que le CCU soit fondamentalement un organisme non déci-

sionnel, il joue néanmoins un rôle indéniable et extrêmement important. Pour 

plus d’informations contacter le bureau municipal 819-583-0770. 

NOUVEAUTÉ, REMPLISSAGE DE PISCINE 

Le service incendie de la municipalité offre le service de remplissage de pi-

scine pour un montant de 70 $. Le transport d’eau se fera par citerne in-

cendie. Veuillez contacter Stéphane Boulet (819) 583-4360 ou Jacques Boulet 

819-583-0519. Un préavis de 48 heures est demandé. Bonne baignade à tous. 

Prochain versement de taxe 29 juillet 2014. 

Deux programmes municipaux offert : 

 Programme de remboursement pour le remplacement de toilette à 

faible débit (Réseau public d’eau potable et village St-Samuel Station) 

 Remboursement à l’achat de couches de coton 

Les formulaires sont disponible au bureau municipal au 4554, rue Principale. 

Pour plus de renseignements 819-583-0770. 
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L’Institut rend hommage à la Municipalité de Sainte-

Cécile-de-Whitton pour la qualité de son intervention 

auprès de la population de Lac-Mégantic à la suite de la 

catastrophe ferroviaire du 6 juillet 2013 

Ensemble valorisons 

l’administration publique 

Lac-Mégantic, le 1er mai 2014 

Jean-Stéphane Bernard 

Président de l’Institut d’administration  

publique de Québec 

COMMÉMORATION DE LA TRAGÉDIE DE LAC-MÉGANTIC 

 

Il y a maintenant un an, dans la nuit du 5 au 6 juillet, une terrible tragédie ferroviaire 

survenait au centre de la ville de Lac-Mégantic. Nous exprimons une pensée de sympa-

thies aux citoyens directement touchés par cet évènement qui a causé beaucoup de 

douleur. La nuit du 5 au 6 juillet prochain, la ville de Lac-Mégantic organise différentes 

activités vous permettant de vous recueillir en espérant que cet évènement vous aide 

dans votre processus de deuil et que votre douleur s’apaise. 
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DERRIÈRE LA PETITE GOUTTE D’EAU…  

SE CACHE DU GROS BOULOT ! 

 

 

Depuis le début des années 2000, les municipalités sont de plus en plus réglementées quant à la gestion de 

l’eau potable. Laisser couler inutilement l’eau du robinet n’a plus la même signification que jadis pour l’indi-

vidu sensibilisé. Ceci n’est pas le fruit du hasard. 

 

En 2001, le règlement sur la qualité de l’eau potable avait pour but d’édicter des normes permettant de dé-

terminer si l’eau est propre à la consommation, d’effectuer un contrôle rigoureux de la qualité (80 normes), 

de déterminer des exigences sur le traitement de l’eau et sur la qualification des opérateurs. De plus, l’amé-

lioration des mécanismes de communication avec tous les acteurs concernés tels que le Ministère de l’Envi-

ronnement, la Direction de la Santé publique, les opérateurs et la population était visée. Par exemple, l’avis 

de bouillir (préventif ou non) est généré selon des mécanismes précis et prévus. 

 

La Politique nationale de l’eau en 2002 élargissant le mandat, l’eau étant considérée dans sa globalité : il fal-

lait s’assurer de sa  protection, de la gérer dans une perspective de développement durable et de protéger la 

santé publique et celle des écosystèmes. 57 engagements étaient définis et de là découle bien des actions ou 

aménagements qui influencent votre quotidien : gestion des bassins versants, protection des écosystèmes 

aquatiques et des sources d’eau potable, poursuite de l’assainissement de l’eau, mise aux normes des instal-

lations d’eau potable, etc. 

 

Au fil des ans, les engagements ont pris forme et influencent de plus en plus le quotidien des acteurs de 

l’eau. 

 

En 2005, la compétence des opérateurs de réseau et d’usine de traitement de l’eau potable était exigée. 

 

En 2009, le règlement sur la déclaration des prélèvements d’eau (75m3 et +) et la protection des aires de 

production entrait en vigueur. 

 

Un inventaire des lieux de captation des eaux était requis ainsi que la comptabilisation précise des quantités 

d’eau prélevées. Une redevance a été instaurée pour les grands utilisateurs (toutes municipalités exclues). 

 

Depuis 2011, le Ministère des Affaires Municipales des Régions et de l'Occupation du Territoire s’implique 

dans le dossier de l’eau potable par sa Stratégie québécoise d’économie de l’eau. Pour 2017, une réduction 

de l’eau distribuée de 20 % de moins par personne comparée à 2001 est exigée. Une réduction des fuites à 

un maximum de 20 % du volume distribué et à un maximum de 15m3 par jour par kilomètre de conduite est 

aussi requis. 
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À court terme, depuis 2012, la Municipalité doit s’impliquer dans des mesures d’économie d’eau, elle doit 

réglementer l’eau, présenter un bilan annuel sur la qualité et la quantité de l’eau distribuée. 

 

Ce survol, un peu aride, vous permettra je l’espère, de mieux cerner les enjeux qu’implique la production et 

consommation de l’eau potable pour notre Municipalité et de poser les gestes qui comptent lorsqu’il s’agit 

de la petite goutte d’eau qui fuit. 

 

Jean Théberge 

Opérateur en eau potable 

Municipalité de Sainte-Cécile-de-Whitton 

Le Bin-J-Clip (Modèles 360 L) 

Malheureusement nos bacs peuvent nous causer quel-

ques tracas et quelques désagréments trop souvent 

provoqués par les ratons-laveurs, le vent et la neige. 

Certains posent une brique sur leur couvercle de bac et 

d'autres se font une attache improvisée. Nous vous 

proposons une solution mieux adaptée pour ce problè-

me.  

Le Bin-J-Clip est un ingénieux système à 3 points d’at-

taches qui s’installe facilement en 10 secondes. Ce sys-

tème spécialement conçu pour les bacs à ordures et les 

bacs de recyclage permet de débarrer et de soulever le 

couvercle en une seule opération.  

Le modèle 360 L  

Prix (taxes incluses) : $23.60 pour un kit de base 

Livraison gratuite  

www.bin-j-clip.com 

ACHETER EN LIGNE 
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Des nouvelles de l’APEL3M 
 
 
Cette année l’association de la protection de l’environnement du lac Trois-Milles célèbre ses 
dix ans.  Toute une réussite pour une poignée de bénévoles qui se sont relayés et ont porté 
la mission de protéger ce lac petit et fragile.  Merci à ceux-ci et à tous ceux qui ont cru à 
l’importance de maintenir la santé du lac car ceci impliquait de changer nos façons de faire 
comme riverains et utilisateurs de ce plan d’eau.  À titre d’exemple, je mentionnerai la tonte 
des gazons qui ne se fait plus sur le bord du lac, la réduction de la vitesse des bateaux à 
moteur, l’augmentation des kayaks et canots sur le lac.  
 
Ces dix ans ont aussi vu défiler bien des spécialistes pour des analyses sur la qualité de 
l’eau, la faune, la flore, les plantes aquatiques, les milieux humides, la caractérisation des 
cours d’eaux et bandes riveraines, l’étude de la biodiversité, etc.  Des rapports ont été 
produits et ils nous renseignent sur l’état du lac, ses caractéristiques et les actions à 
entreprendre pour poursuivre la lutte. Tous ces rapports pourront bientôt être consultés 
sur le site de la municipalité sous l’onglet APEL3M, s’ils n’y sont pas déjà.   
 
Et que dire de l’appui toujours plus grand de la municipalité et de l’accompagnement fourni 
par la MRC, ils nous ont permis de réaliser plusieurs projets.  La recherche de subventions a 
occupé intensément plusieurs membres de notre conseil d’administration.  Nous avons pu 
compter sur l’aide financière de COBARIC, de la MRC, de la municipalité de Sainte-Cécile-de-
Whitton, de la Caisse de la région de Mégantic, du député provincial et parfois de 
programmes de subventions aux étudiants.  Le montage financier a été complété par la 
vente de cartes de membres et différentes activités de promotion tel le rallye-maison et la 
vente d’un calendrier.  C’est plus de 10,000 dollars par année qui furent ainsi investis pour 
le lac au fil des ans. 
 
Que seront les dix prochaines années ?  Nous poursuivrons les efforts pour l’amélioration 
de la qualité du lac et ralentir significativement son eutrophisation ou vieillissement.   Nous 
espérons aussi utiliser les connaissances acquises dans des projets qui permettront à toute 
la population d’en bénéficier.  Nous croyons possible de travailler avec d’autres organismes 
de la municipalité pour aller plus loin.   
 
J’en profite pour inviter chacun de vous à prendre sa carte de membre ou pour 10$, à 
devenir un ami de l’APEL3M.  Ensemble on peut faire la différence.  Notre assemblée 
générale annuelle aura lieu le 12 juillet prochain à 9h00 à la salle municipale, nous invitons 
chaleureusement les riverains et les amis du lac à y participer. 
 
 
Dominique Massé, président de l’APEL3M 
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                        Des changements à votre bibliothèque 
 
 
 
 
 
 
Depuis quelques semaines, vous avez peut-être remarqué que la bibliothèque est ouverte le mercredi soir 
seulement. C’est une décision que nous avons dû prendre car nous n’étions plus que trois à assurer le 
service au comptoir.  Une nouvelle plage horaire sera offerte dans les prochaines semaines dans un but 
bien précis dont nous vous reparlerons dans l’article qui suit. La bibliothèque ouvrira donc ses portes de 
15h00 à 17h00 à compter du vendredi 27 juin.  
En tout premier lieu, nous aimerions vous dire combien nous trouvons important d’avoir une 
bibliothèque dans la municipalité.  Nous sommes conscientes que des améliorations sont nécessaires et 
nous travaillons actuellement à mieux desservir la clientèle enfant tout en ayant en tête des projets qui 
pourraient aussi en intéresser plusieurs parmi vous.  Nous vous en reparlerons à l’automne. Nous faisons 
aussi des démarches pour avoir des subventions qui nous permettront d’acheter des nouveaux livres qui 
passionneront vos enfants. 
Pour réussir cette mission,  nous avons besoin de recruter de nouveaux bénévoles adultes.  Nous 
aimerions aussi que des jeunes s’impliquent dans l’équipe.   On a besoin d’eux avec les jeunes et pourquoi 
pas aussi avec des plus vieux.   
N’hésitez pas à nous contacter, il nous fera plaisir de répondre à vos questions et nous l’espérons, de vous 
accueillir parmi nous.   On vous attend !   
 
Francine 819-583-4362              Mylène 819-582-5156                 Anne-Marie 819-583-3779 
 
 

 
                                          Un été en lecture à la bibliothèque 
 
Les vacances scolaires sont à nos portes et nous avons un projet emballant à présenter à vos enfants 
pour l’été.  Nous irons bientôt les rencontrer à l’école pour le leur présenter.  Bien sûr, il sera question de 
lire des livres.  Et compiler le tout dans un carnet à cet effet.  Chaque livre lu donnera droit à un coupon 
de tirage qui sera fait en août.  Des prix intéressants seront offerts.   
Pour faciliter la venue à la bibliothèque, nous ajustons nos heures d’ouverture et ouvrirons les 
vendredi de 15h00 à 17h00.  Ces heures ont été choisies afin de vous faciliter la vie à vous les parents.  
Nous pensons qu’en partant du camp d’été ou de chez la gardienne, ce sera facile de faire un arrêt à la 
bibliothèque.  Mylène assurera le suivi de cette activité.  
Maintenant, vous vous demandez peut-être pourquoi vous devriez embarquer dans ce projet.  Les 
semaines sont déjà si bien remplies.  Vous avez raison !   
Si vous permettez, nous vous en avons une bonne raison et on ne l’a pas inventée.  C’est la réussite 
scolaire.  Deux mois, c’est long quand on a fermé les cahiers et rien ouvert depuis.  Assez pour régresser 
au niveau des apprentissages en lecture.  Et la lecture est partout dans toutes les matières.  Un enfant qui 
aura continué de lire pendant l’été embarquera plus facilement dans la routine scolaire en septembre.   
Ce sera donc plus facile pour lui et….pour vous.   Au plaisir de vous voir en grand nombre. 
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Ligue de Hockey  50 ans et plus 

 

 

Je travaille présentement  à mettre sur pied une ligue d’hockey pour 50 ans et plus. 

 

Lieu     :   Aréna de Saint-Sébastien 

Quand :   Probablement  le vendredi après midi vers 16 :00. Le tout à confirmer. 

Début :    Octobre 2014 

 

Pour  compléter les deux équipes l’activité pourra aussi être offerte aux moins de 50 ans. 

Si intéressé communiquez avec moi le plus tôt possible. 

 

Dominique Massé 

819-583-4362 

dominique.masse.2@hotmail.ca 

Il y a maintenant 5 ans qu’Anne-Marie Grégoire est responsable de 

la bibliothèque à Ste-Cécile. Le Réseau Biblio de l’Estrie a pris soin 

de souligner ce moment lors de l’assemblée annuelle des bibliothè-

ques régionales de l’Estrie vendredi 6 juin dernier. Félicitations à une 

bénévole de chez nous. 
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La MRC du Granit tient à informer les membres de la communauté de l’impact de ses travaux sur tout le territoire. 
Plus d’une centaine de personnes sont en action et elles ont à cœur le développement communautaire. 

 

DES INSPECTEURS DE LA MRC DU GRANIT LE LONG DES COURS D’EAU 

 

Pour la troisième année consécutive, la MRC du Granit poursuivra ses visites des cours d’eau et des bandes 
riveraines sur son territoire. Les inspecteurs en caractérisation circuleront sur les propriétés riveraines en suivant 
les rivières et les ruisseaux. Ces visites ont pour but d’identifier les signes de dégradation des cours d’eau et des 
bandes riveraines, tant en milieu forestier, qu’agricole et urbain. Les suivis des cas problématiques nous 
permettront de trouver des solutions pour maintenir et améliorer la qualité de notre eau ou même de régler 
certains cas de pollution directe. Nous vous invitons à accueillir le travail de nos inspecteurs qui seront dument 
identifiés, sur vos propriétés. Notre personnel est légalement autorisé à circuler et couvert par nos assurances. 
Enfin, nous vous encourageons à nous signaler tout cas de pollution de nos cours d’eau et de nos lacs en 
téléphonant M. Rémi Morin au 819-583-0181 p.113 ou par courriel à rmorin@mrcgranit.qc.ca.  

Pour plus d’information, nous vous invitons à visiter notre site Internet, section cours d’eau.  

Collecte des matières résiduelles  

La MRC du Granit poursuit son service de collecte porte-à-porte des Résidus Domestiques Dangereux. Étant très 
apprécié, ce service permet de détourner annuellement plus de 15 tonnes de produits dangereux des sites 
d’enfouissement. Nous souhaitons voir ce succès s’améliorer de par votre participation, mais également de par 
votre conscientisation.   

Saviez-vous que les boues ramassées par notre service de vidange des installations septiques qui traite quelque 
3000 fosses septiques par année sont compostables et compostées à nos installations? Le composte ainsi produit 
est retourné dans vos municipalités et disponible aux citoyens pour une utilisation autre qu’alimentaire, comme 
pour les aménagements paysagers et les plates-bandes de fleurs.  

Enfin, vous retrouverez sur notre site Internet un aide-mémoire pour la disposition des matières résiduelles. Notre 
calendrier de collecte des déchets, les collectes des encombrants ainsi que le calendrier des boues de fosses 
septiques s’y trouvent également.  

Abonnez-vous à notre infolettre pour suivre toutes nos activités! 

Merci de votre participation et rappelez-vous que chaque petit geste compte! 

http://www.mrcgranit.qc.ca/fr/environnement/ 
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Communiqué de presse 

Pour diffusion immédiate 
 
 

RANDO-FAMILLES : DES ACTIVITÉS GRATUITES EN PLEINE NATURE 
 

 

Lac-Mégantic, le 27 mai 2014 — Le projet Rando-familles invite les familles à découvrir quelques beaux sentiers 

de randonnée pédestre en Estrie, tout en pratiquant de l’activité physique libre et spontanée, gratuitement et 

sans obligation d’inscription. Grands randonneurs ou petits aventuriers : à vos espadrilles! 

 

Programmation  

 

Des activités d’initiation sont prévues entre le 31 mai et la fin juin. Plusieurs surprises attendent les randonneurs par 

exemple : dégustation de collation, rallye photo, activités d’interprétation de la nature, etc. Ces activités sont coordonnées 

par des organismes locaux, soit par la MRC du Granit, Granit Action, Tourisme Région de Mégantic et Plogg Région de 

Mégantic. 

 

Le projet Rando-familles est une collaboration de Québec en Forme, de Kino-Québec, du Conseil sport loisir de l’Estrie, 

de Tourisme Cantons-de-l’Est et de l’Agence de la santé et des services sociaux de l’Estrie.  

 

Pour plus d’information sur la programmation complète, consultez le www.bougeenestrie.ca 

 

Pour les familles qui désirent planifier d’autres activités cet été, visitez le site Internet : 

www.cantonsdelest.com/randonnee 

 

Bonne randonnée! 

 
 

— 30 — 
 
 

 
Source et informations :  Christelle Launay 
   Technicienne en loisirs 
   (819) 583-0181 poste 126 

claunay@mrcgranit.qc.ca  
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301, route du Morne   Lac-Drolet, Qc. G0Y 1C0 

Tél. et Télex. : 819 549 2566    Courriel : info@maisondugranit.ca  Site Internet : www.maisondugranit.ca 

 
 

       CENTRE D’INTERPRÉTATION 

 

L’année 2014 marque le 25
ième

 anniversaire d’ouverture de la Maison du Granit. Le projet a germé à partir de 

1982, suite à un échange culturel avec la région du Coglais en Bretagne (France) et des membres de 

l’Écomusée de la Haute-Beauce de l’époque. Quelques personnes de Lac-Drolet et St-Sébastien font partie 

du voyage. Suite à ce contact avec cette Maison du Granit en France, le projet commença à se réaliser ici en 

1984. Avec l’appui de la MRC du Granit et des municipalités de Lac-Drolet, Ste-Cécile-de-Whitton et        

St-Sébastien, un comité d’implantation fut formé avec des bénévoles et des représentants de l’industrie du 

granit régionale. Une première subvention de 225 000$ fût accordée par le Gouvernement du Québec et la 

construction débuta en 1988 dans une flambée de générosité de la part de nombreux commanditaires, 

travailleurs et bénévoles. L’ouverture officielle eut lieu le 8 juin 1989. 

 

Depuis cette date, la Maison du Granit a accueilli plus de 150 000 visiteurs provenant de toutes les régions 

du Québec, du Canada et de plusieurs pays étrangers. Elle a procuré du travail à près d’une centaine de 

personnes, dont bon nombre d’étudiants et étudiantes, en plus de générer plusieurs contrats et services avec 

des fournisseurs et des entreprises de la région. La valeur actuelle de la propriété et de ses immobilisations 

dépasse un million et demi de dollars. Une corporation privée à but non-lucratif est gestionnaire de 

l’établissement. M. Marc Théberge est le président en poste. 

 

Outre sa valeur économique, la Maison du Granit remplit sa mission sociale et culturelle en conservant et en 

diffusant la mémoire des tailleurs de pierre et le riche patrimoine de nos villages et de l’industrie du granit. 

Elle a produit deux expositions numériques pour le Musée virtuel canadien, soient « L’héritage des tailleurs 

de pierre » et « Le granit de l’Oratoire St-Joseph ». Ces expositions sont accessibles dans le monde entier via 

le web. 

 

Elle présente également une toute nouvelle exposition permanente intitulée : « La pierre qui voyage ». Cette 

exposition est le fruit d’un travail de deux années avec une équipe d’architectes, de paysagistes, d’un 

designer, d’une ethnologue et de plusieurs entrepreneurs en granit, en gravure sur pierre, en menuiserie et en 

terrassement. 

 

Vous découvrirez un site complètement transformé et embelli grâce à des sculptures en granit et des gravures 

géantes qui racontent l’histoire des tailleurs de pierre, à partir de la préhistoire jusqu’à aujourd’hui. 

 

Vous êtes donc tous invités à visiter la Maison du Granit en cette année d’anniversaire. Venez découvrir les 

nouveautés, la collection « Delisle Monuments », les sentiers pédestres et toujours la magnifique vue 

panoramique parmi les plus appréciées du Québec.  

 

 

Passeports annuels disponibles sur place 

Suivez notre programmation spéciale 2014! 

 

Bienvenue en grand nombre et merci de votre encouragement ! 
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La vie communautaire ça change le monde 


